
 
 
Excellent café des sciences jeudi soir à Penzé 
 
    Monsieur et Madame Gicquel, propiétaires du Café du Port et les 
responsables, France Le Rue, professeur Robert Bellé, Jean-Yves Chalm 
et Pierre Cuzon ont du s’organiser pour acceuillir la centaine de 
personnes venue s’informer sur les légumes et la santé, auditoire 
double de celui attendu.  Le public s’est déplacé de l’ensemble du pays 
de morlaix, manifestement préoccupé par les questions de santé et 
d’alimentation.  Le conférencier Serge Mabeau, docteur en Biologie et 
directeur du BBV de Saint Pol de Léon a montré sur les bases 
scientifiques solides, les vertues de la consommation des légumes. Sur 
l’utilisaion des produits phytosanitaires, il a expliqué la signification de 
termes techniques (DL50, LMA, DJA…) et fait le point sur les notions 
souvent confondues de risque et de danger. Il a montré les progrès 
considérables réalisés par la filière dans l’utilisation des produits, les 
règlementations et la sécurité alimentaire au profit des 
consommateurs. « Il faut apprécier le rapport entre les bénéfices et les 
risques avec le soucis constant de l’amélioration pour le consommateur 
associée à des risques de plus en plus bas ». le diaporama de la 
conférence sera intégralement disponible en ligne sur le site du café 
(http://cafe-des-sciences.fr) 
    La discussion avec l’auditoire s’est révélée très riche avec de 
nombreux arguments échangés sur les vertus sanitaires de la 
consommation des légumes et les moyens de production mis en 
oeuvre. Serge Mabeau n’a éludé  aucune question avec le soucis 
constant d’une argumentation scientifique documentée. 
    Monsieur Serge Raoul, nouveau président du Conseil de 
développement du Pays de Morlaix a affirmé sa satisfaction et sa 
volonté de poursuivre la démarche du Café des Sciences entrant dans 
l’axe prioritaire du pays « alimentation, santé et bien être pour demain 
», en invitant le public a participer le 9 septembre  18 h à la CCI à la 
discussion   sur les nouveaux projets des acteurs du pays. 
    L’échange à été conclu par la représentante de la municipalité, 
Margot Borgne, très satisfaite que Penzé ait été choisi pour le thème « 
légumes et santé » . Madame Borgne en a profité pour rappeler la fête 
proposée dimache à Penzé par l’association des « agriculteurs ont du 
cœur ». La soirée s’est poursuivi comme à l’accoutumée autour d’un 
verre riche en échange  et en discussions et de nouveaux sujets pour 
les cafés à venir, informations disponibles sur le blog mis à jour par  
Pierre Cuzon (http://cafe-scientifique-du-pays-de-
morlaix.blogspot.com/) 


